

La Generalitat quiere adjudicar la construcción y conservación de la nueva prisión de jóvenes a una empresa privada

Quatre Camins SA

JORDI ABAYÀ

La nueva prisión de jóvenes de Quatre Camins estrenará una nueva vía en la gestión de prisiones no sólo en Catalunya sino también en España. Por primera vez una prisión será construida y costeada por una empresa privada que posteriormente obtendrá como contrapartida el derecho de explotación de las instalaciones en forma de "alquiler" a la Generalitat.

La prisión de jóvenes que empezará a construirse antes del verano que viene, costará 43 millones de euros y entrará en funcionamiento antes del verano de 2007. El gobierno catalán, según se ha sabido esta semana, ha aprobado el concurso para la adjudicación de un derecho de superficie para la construcción y conservación de esta nueva prisión para jóvenes, que estará ubicada junto al centro penitenciario ya existente en La Roca del



Xavier Solanas

Quatre Camins se amplía con la nueva prisión de jóvenes.

Vallès. Por la vía de este concurso se adjudicará la financiación, la construcción y el mantenimiento del nuevo centro para jóvenes por un tiempo máximo de 27 años, durante los cuales la Generalitat pagará un alquiler por el uso del citado centro antes de pasar a ser su propietaria. La nueva prisión que sustituirá al

centro de la Trinidad, tendrá una capacidad de 300 plazas y dispondrá de 4 módulos residenciales de 46 celdas cada uno, con comedor, sala de estar, economato, patio, gimnasio, peluquería, aula de educación de adultos, taller de formación ocupacional y consultorio médico. Habrá un departamento de ingresos para

internos pendientes de clasificación, otro de régimen cerrado para internos clasificados en primer grado o que estén cumpliendo alguna sanción de aislamiento, otro módulo de atención especializada para aplicar programas de tratamiento (adicciones, control de la ira) y un departamento de enfermería, con habitaciones para enfermos orgánicos y psiquiátricos. El centro también dispondrá de una área de comunicaciones donde los jóvenes podrán relacionarse con sus familiares y recibir las visitas de sus abogados. El establecimiento contará igualmente con un espacio para talleres productivos y de formación ocupacional, una área deportiva con polideportivo cubierto, gimnasio y piscina, una área educativa y cultural con una sala de actos para 180 personas, biblioteca, aulas de educación de adultos, informática y de formación profesional, así como talleres de formación profesional y artes plásticas. El futuro centro de jóvenes de Quatre Camins dispondrá además de un sistema de seguridad perimetral de 15 metros de anchura, limitado por un doble muro de hormigón de 6 metros de alto, con tres sistemas de sensores redundantes: cámaras de vídeo con sensor de movimiento, microondas y sensores del suelo.

L'AMETLLA

El Ayuntamiento firma un convenio para permitir la reinserción de presos a través de los trabajos forestales

Condenados a limpiar los bosques

SONIA RODRÍGUEZ

El gerente del Centro de Iniciativas para la Reinserción, el CIRE, **Adolf Cabruja**, y el alcalde de L'Ametlla, **Jordi Pousa**, firmaron este miércoles un convenio de colaboración para que los presos acogidos a esta organización realicen actuaciones de mantenimiento y mejora de los espacios forestales de titularidad municipal de la zona de L'Ametlla del Vallès. Según Jordi Pousa, alcalde de L'Ametlla del Vallès, este acuerdo tiene previsto realizar dos tipos de actuaciones. La primera contratar dos brigadas de ocho personas para limpiar bosques y rieras y la segunda sería realizar talleres que permitirán la ocupación y la integración de presos dentro de la sociedad. El

convenio tendrá inicialmente vigencia por un año, pero puede ser prorogado.

Adolf Cabruja, gerente del CIRE, comenta que este convenio reúne expectativas muy interesantes. De una parte limpiar las zonas próximas a urbanizaciones o a rieras, que puedan mantenerlas en buenas condiciones en respeto a la propia naturaleza. Y por el otro lado esta actividad implica una contribución social muy importante. A partir de un acuerdo con la asociación de Fomento, donde se han estudiado medidas alternativas por hacer que internos de centros penitenciarios puedan desarrollar este trabajo, que a la misma vez que es retribuido también les servirá como formación específica para que tengan posibilidades en este sector en el momento que sean



Josep Garcia

Albert Batlle, responsable de Serveis Penitenciaris.

libres. Hace dos años el Ayuntamiento de L'Ametlla del Vallès ya desarrolló proyectos similares con plena satisfacción y muy buena valoración. En este pro-

yecto colaboran diferentes agentes con una misma finalidad. En primer lugar es la propia Unión Europea quien financia este proyecto a través de la Consejería de Trabajo, la cual llega a un acuerdo con la Consejería de Justicia que ejecuta las acciones a través del Centro de Iniciativas para la Reinserción y finalmente llega a un acuerdo, en este caso con el Ayuntamiento de L'Ametlla del Vallès. También colaboran asociaciones voluntarias que facilitan la logística, estas entidades se encargan de ayudar en la limpieza de los bosques con la aportación de transporte o herramientas necesarias. Pero el agente más importante dentro de este convenio es el propio centro penitenciario. Los internos que están cumpliendo condena son recogidos por la mañana para realizar este trabajo durante todo el día y los vuelven a reingresar al finalizar la jornada. Pousa comenta que el objetivo principal de este convenio sería dar salida laboral y formación a gente que esté cumpliendo penas privativas con finalidad de reinserción social y reeducación.